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Zum!

A Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) de
Itabira entregou na sexta-feira (24), os prêmios
sorteados pela campanha Show de Natal 2022.

A motocicleta Honda Biz de 110cc, 0km dei-
xou a felicidade estampada no rosto da ganhado-
ra de Itabira, Gláucia Daniele Santiago, morado-
ra do bairro Gabiroba e cliente da Vip Cell. A
sortuda ainda proporcionou à vendedora do cu-
pom premiado, Samara Catizane de Sá, R$ 500
em dinheiro. Mais tarde, foi a vez da santa-mari-
ense Aramira da Cruz Madureira, cliente da Ele-
trodomésticos Embalo, receber da CDL o prê-
mio de R$ 50 mil em vale-compras.

Também em Santa Maria de Itabira, o gerente
do Supermercado Guerra & Bretas, Wellington
Guerra (foto) entregou o vale-compras de R$ 6 mil
da campanha à cliente Neide Gonçalves da Silva.

A estimativa da CDL é de que a campanha in-
jetou na economia de Itabira e de Santa Maria de
Itabira mais de R$ 40 milhões, gerando com isso
impostos, renda, postos de trabalho e prêmios.

CDL entrega premiação
da campanha Show

de Natal 2022

Vales-compras de R$ 50 mil e R$ 6 mil
foram entregues para moradoras de Santa
Maria e a moto, para moradora de Itabira

Muito cuidado com escândalos, perda de reputação e
tudo àquilo que possa prejudicá-lo de alguma forma.
Haja com bastante meticulosidade que tudo tenderá a
ir cada vez melhor.

Você deverá evitar precipitações ao realizar negócios
e também no trabalho. Tome cuidado com acidentes e
com sua saúde. Você provavelmente esteja precisan-
do de um descanso, de umas férias.

Se você realizou um negócio ousado nos últimos dias,
terá possibilidades de ouvir elogios e conquistar ami-
gos influentes. Cuidado com a paixão. Por outro lado,
a sua alma pede também um descanso para meditação.

Bom para tratar com militares, políticos e pessoas li-
gadas a igreja. Muito bom, também, para abrir uma
caderneta de poupança ou para solicitar empréstimo
de dinheiro. Êxito profissional.

Indicado para desenvolver-se social, profissional e
mentalmente. Contudo, deverá tomar muito cuidado
com sua saúde, evitando principalmente, sobrecarre-
gar o seu sistema nervoso.

Bom para tratar de assuntos financeiros e questões re-
lacionadas com a justiça. Todavia, seja cortês e procu-
re medir bem as palavras ao tratar com desconhecidos.

Indícios favoráveis nos seus assuntos pessoais e pro-
fissionais. Obtenção de segredos importantes. Conti-
nue tendo confiança em si mesmo. A partir de hoje você
estará se encaminhando para um período excelente.

Periodo importante para progredir no campo profis-
sional e financeiro. O amor também está em excelen-
te aspecto astral. Toda e qualquer chance de melhorar
em sua carreira deverá ser aproveitada.

Conte consigo mesmo em todas as empresas, por mais
árduas que possam parecer. Os outros irão notar sua
tenacidade e persistência podendo lhe tributar o do-
bro de crédito. No amor, aja com sinceridade.

O periodo é indicador de êxito em questão financeira e
em tudo que está relacionado com o seu progresso de
modo geral. Pode solicitar a colaboração alheia, que será
prontamente atendido. Êxito amoroso e boa saúde.

Período em que haverá disputas, dificuldades, que só
serão abatidas com muito otimismo e força de vontade.
Evite os perigos de acidentes de trânsito, a precipita-
ção nos negócios e discussões, no campo profissional.

Muito bom fluxo astral as transações relacionadas com
terras, propriedades, mudanças e a compra e venda
de metais, joias e pedras preciosas. Contudo não des-
cuide de seus familiares e seja mais arrojado.

ACOM/CDL

Líder do governo
Depois de dois anos representando o Execu-

tivo na Câmara, o vereador Juber Madeira Go-
mes (PSDB) finalmente começará a se dedicar
mais à sua própria legislatura. O papel de porta-
voz do governo no Legislativo deverá ser assu-
mido agora pelo ex-presidente da Câmara, We-
verton Leandro  Santos Andrade “Vetão” (PSB).
Na última sessão ordinária da Câmara, os cole-
gas já o tratavam de futuro líder do governo.

Uma prefeita para Itabira
Única vereadora na bancada legislativa da ci-

dade, Rosilene Félix (MDB) não tem poupado
críticas ao governo e nem perdido tempo para
entrar de cabeça nos polêmicos assuntos em de-
fesa da cidade. Os discursos firmes e geralmente
bem articulados apontam para uma projeção, ou
pelo menos, uma pretensão de escalada na políti-
ca. Em suas redes sociais, a emedebista tem feito
inclusive os seus seguidores refletir sobre o moti-
vo da cidade, com uma massa considerável femi-
nina, ter uma representação eletiva tão pequena.
Porque apenas uma vereadora entre 17 e porque
nunca o itabirano elegeu uma mulher prefeita?

Denúncia
Secretários e vice-prefeito de Itabira terão que

devolver R$ 300 mil para os cofres públicos da
cidade referentes a valores recebidos indevida-
mente sobre seus salários. O cálculo foi publica-
do pelo vereador Neidson Freitas (MDB), que
usou suas redes sociais para confirmar que sua
denúncia, que acusou os agentes políticos de te-
rem recebido reajuste ilegal em 2021, estava cer-
ta. O vereador contou que após formalizar a de-
núncia no Ministério Público, o prefeito Marco
Antônio Lage (PSB) suspendeu o valor que es-
tava sendo pago a mais, em dezembro de 2022.
“Essa nossa ação vai gerar economia de mais de
meio milhão por ano aos cofres públicos, mas
isso não basta. Vamos exigir agora a devolução
do dinheiro pago”, diz Neidson Freitas em ví-
deo publicado na rede social.

Privilégio
Apesar do atual prefeito de Itabira apreciar

tanto a mão de obra de forasteiros para ocuparem
os principais cargos de liderança no município,
ele também está demonstrando que quem atuou
no governo Damon de Sena pode ter uma ‘vezi-
nha’ no seu governo. Não é difícil encontrar um
ex-comissionado de volta aos serviços da admi-
nistração em cargos privilegiados. Esse é o caso
do eterno candidato itabirano, Elias Lima. O nome
dele foi publicado no último dia 17, no Diário
Oficial do Município, para ocupar o cargo de as-
sessor de diretoria da Empresa de Desenvolvimen-
to de Itabira (Itaurb). Nos resta desejar que sua
estadia traga frutos para a cidade.

 

O secretário municipal da Agricultura e Abastecimento, Ru-
pert Freitas, foi sabatinado pelos vereadores de Itabira na sessão
do dia 14 sobre irregularidades na realização da Exposição Agro-
pecuária de Itabira (Expoita) 2022, realizada entre os dias 17 e
21 de agosto. Entre os descalabros, estão o prejuízo de R$ 37
mil em empresa de segurança de Itabira, subcontratada irregu-
larmente para disponibilização de 100 seguranças.

Além do ressarcimento dos prejuízos à empresa itabirana, o
vereador Neidson Dias Freitas (MDB) disse que vai denunciar
outras irregularidades que não foram esclarecidas pelo secretá-
rio durante a prestação de contas, como a redução de palcos de
dois para um, o cercamento que deveria ter sido feito e a empre-
sa não fez, não foi feito acréscimo de vigilantes, deixou de insta-
lar telões, entre outros itens, sem, contudo, reduzir o valor do
contrato. A matéria completa está no site “ofolhapopular”

Empresária Alessandra do Carmo
Mendes fala do prejuízo com o

secretário Rupert Freitas
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JOÃO MONLEVADE

O vereador de pri-
meiro mandato, policial
civil de carreira Fernan-
do Linhares (União)
quer dar cara nova ao
Legislativo de João
Monlevade, para isso,
deixa a função de secre-
tário da mesa diretora
(2021/2022) e assume a
presidência da casa após
ser escolhido por acla-
mação pelos colegas
para o biênio 2023/2024.

Em conversa com o
Folha Popular, na tarde
de quinta-feira (16),
ele destacou suas prin-
cipais metas para este
ano e desafios.

Sem titubear, ele
aponta a implantação da
Unidade de Atendimen-
to Integrado (UAI) como
sendo uma de suas prin-
cipais buscas para 2023.

“Já está bem adianta-
da a implantação da
UAI. Ela será de grande
importância ao unificar,
em um único local, os
atendimentos básicos,
seja pela Prefeitura, Po-
lícia Civil e até mesmo
pela Câmara Municipal.
Queremos agregar servi-
ços públicos para facili-
tar a vida do cidadão, de

Implantar UAI e atualizar Legislativo são
ações defendidas pela gestão 2023/2024

forma ágil e direta”, diz.
A UAI é vinculada à

Secretaria de Desenvol-
vimento do Governo de
Minas. Por meio dela, o
cidadão  acessa uma va-
riedade de serviços,
como carteira de identi-
dade, carteira profissio-
nal, seguro-desemprego,

Procon, intermediação
de mão de obra, serviços
do Detran para habilita-
ção e veículos, dentre
vários outros.

Fernando Linhares
conta que além desses
serviços, vai trabalhar
para implantar na UAI da
Câmara Municipal a Pro-

curadoria da Mulher,
posto avançado da Recei-
ta Federal, Junta Militar
e também um setor do
Ministério do Trabalho.

“Não é só isso, temos
o projeto de moderniza-
ção do Legislativo, com
a implantação do painel
eletrônico, que está nos

finalmentes, terceiriza-
ção da portaria com co-
locação de seguranças e
portas com detector de
metal, fazer a reforma
estrutural na casa, im-
plantar o sistema de cap-
tação de energia fotovol-
taica, visando economia
e sustentabilidade. Esse
projeto, por exemplo, se
paga com menos de cin-
co anos ante uma garan-
tia de até 20 anos nos
painéis”, aponta.

Por ter carreira na
área de segurança públi-
ca, Fernando Linhares
quer usar sua experiência
para melhorar ainda mais
os baixos índices de cri-
minalidade na cidade.

“Nos últimos cinco
anos, nossos índices de
criminalidade têm baixa-
do bastante. O crime de
homicídio, por exemplo,
foram seis ou sete regis-
trados no ano passado.
Isso, se comparado a Ita-
bira e várias outras cida-
des do Brasil, está bem
abaixo da curva. Reco-
nheço, contudo, que só
não atingimos a meta
dos furtos, mas os crimes
violentos estão bem
abaixo”, disse.

Gerir uma casa
Legislativa do porte de

João Monlevade é
desafiador mas, como

somos movidos a
desafios, fico até
motivado, porque
gosto de desafios,

gosto de trabalhar com
responsabilidade
pautando ações
voltadas para o

desenvolvimento,
crescimento, geração
de emprego e renda
para o município,

porque querendo ou
não, nós não somos
órgão de execução,

mas fiscalização, com
foco no desenvolvi-
mento da cidade. É

bom lembrar que todas
as grandes ações que o

município precisa
fazer por meio da

Prefeitura, inevitavel-
mente têm que passar
pela Câmara Legislati-
va, e aqui, queremos

fortalecer o trabalho e
fortalecer a imagem do
Legislativo, principal-

mente a figura do
vereador. Câmara

forte, cidade forte”,
complementa.

“
ACOM/CMJM

Presidente Fernando Linhares propõe um Legislativo mais amplo

Prefeito de Itabira anuncia redução da
passagem e que Cisne fica por mais 10 anos

Além da renovação da concessão, só em subsídio a empresa receberá mais de R$ 41 milhões da Prefeitura
Com mais auxílio financeiro e intervensão política, empresa caminha para uma espécie de estatização

A passagem de ônibus
em Itabira vai sofrer nova
redução e cairá dos atu-
ais R$ 4 para R$ 3. A in-
formação foi divulgada
pelo próprio prefeito
Marco Antônio Lage
(PSB) em live, na segun-
da-feira (27). A data para
o novo valor da passagem
entrar em vigor vai depen-
der da aprovação da Câ-
mara Municipal, que re-
cebeu, na terça-feira (28),
o projeto de lei com a pro-
posta de redução, que de-
verá ser lido na sessão do
dia 7 deste mês.

Na live, Marco Antô-
nio repassou para os ve-
readores a responsabili-

dade de colocar o novo
valor em vigor. Ele se
comprometeu a sancio-
nar a lei com a redução
da passagem assim que
obtiver a aprovação dos
vereadores.

A proposta de dimi-
nuir o valor da passagem,
segundo Marco Antônio,
está inserida também em
uma cláusula na renova-
ção do contrato de con-
cessão do transporte pú-
blico municipal.

O contrato da Prefei-
tura com a Transportes
Cisne venceu na terça-
feira (28) e foi renovado
por mais 10 anos, man-
tendo a empresa na cida-

de, sem concorrência.
Para cobrir a diferen-

ça dos custos do serviço
prestado pela Transpor-
tes Cisne, o prefeito con-
cedeu novo subsídio
para a concessionária,
que vai receber R$ 34,9
milhões até 2024, com
repasse mensal superior
a R$ 1,3 milhão.

Esta é a segunda vez
que a Prefeitura ajuda a
empresa financeiramente.
Em setembro, o prefeito
aplicou uma redução de
quarenta centavos sobre o
valor da tarifa, em contra-
partida, fez um repasse
de R$ 6.142.707,61, com
validade de setembro de

2022 a fevereiro de 2023.
Com isso, além da reno-
vação da concessão por
mais 10 anos, só em sub-
sídios a empresa recebe-
rá mais de R$ 41 milhões
do itabirano.

Em contrapartida, a
empresa terá que cumprir
algumas condicionantes
para melhorar o serviço
de transporte público na
cidade, as quais, segun-
do Marco Antônio já es-
tão acontecendo.

Uma delas é ampliar
a frota em mais 20 ôni-
bus novos e instalar pon-
tos de embarque e desem-
barque com painéis ele-
trônicos ao longo do ano.

MANTIDA PELO GOVERNO

O contrato da Prefeitura com a Transportes
Cisne venceu na terça-feira (28)
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A Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
chefiada por Raimundo
Nonato Barcelos “Nozi-
nho” (PDT), licitou no
mês de janeiro deste ano,
por meio de processo de
inexigibilidade, R$
449.964,20 em pães de
sal e doce, pãezinhos de
batata, rosquinhas e bro-
inhas de fubá e mais R$
1.400.925,97 para enco-
mendar, ao longo do ano,
centenas de coffee bre-
aks, kits lanches comum
e fino, sanduiches natu-
rais,  buffets sofistica-
dos, almoços e jantares
requintados, tendo no
cardápio tornedor de filé
mignon, rondelli de ba-
calhau, filé ao molho
madeira, salmão em
crosta, capelasse ao be-
chamel (na verdade: ca-
peletti ao molho becha-
mel), mineirinho carne
de sol, lombo com aba-
caxi grelhado, tilápia ao
molho escabeche, talha-
rim verde ao alho dou-
rado, salmão com ched-

Governo Nozinho licita cerca de R$ 2
milhões em lanches e jantares requintados

Moradores ouvidos pela reportagem desaprovam a necessidade de iguarias de luxo
dar, peito de peru com
alho poró tropical, riso-
les de frango com catu-
piry, presunto e muçare-
la e alho poró, pérola de
milho e muçarela, sala-
da tropical, doces de bri-
gadeiro, beijinho, cajuzi-
nho e ouriço, sucos e re-
frigerantes tipo Coca
Cola, guaraná e Fanta.

No processo, são
mais de 214 mil unida-
des de pães e quitan-
das, 2.800 marmitex,
nada menos do que
51.350 unidades de
lanches variados, entre
outros alimentos.

Os dois processos de
inexigibilidade, sem
competição de preços,
somam R$ 1.850.890,17.

A reportagem do Fo-
lha Popular esteve em
São Gonçalo do Rio
Abaixo na quinta-feira
(16) e mostrou imagens
dos cardápios a morado-
res. Visível foi a cara de
espanto deles, e pior, o
valor licitado rendeu crí-
ticas apimentadas. As

pessoas ouvidas não au-
torizaram identificação
ou foto, temendo repre-
sálias, isso porque a Pre-
feitura é a maior empre-
gadora do município.

A reportagem tam-
bém mostrou fotos dos
jantares sofisticados ao
presidente da Câmara,
Diego José Ribeiro

(PDT). Ele confessou
desconhecer as iguarias
e que gostaria de experi-
mentar. Quando foi reve-
lado que se tratava de li-
citação feita pelo gover-
no Nozinho, ele preferiu
não comentar sem antes
ter certeza se a licitação
era procedente. Ele
também se calou dian-

vereador Marcos Antônio
Bicalho “Kito” (PSDB),
não esboçou surpresa.
“Interessante. Mais um
absurdo do governo No-
zinho. É apenas a ponta do
iceberg”, disse.

As quitandas, pães,
jantares e milhares de
guloseimas são para
atender eventos soci-
ais da Prefeitura e se-
cretarias da adminis-
tração municipal.

Os dois processos lici-
tatórios são: o de número
4.084/2022 (pães e qui-
tandas), realizado no dia
16 de janeiro de 2023, e o
de número 4.081/2022
(kits lanches e jantares),
aberto no dia 18 de janei-
ro de 2023. Seis empresas
foram credenciadas, três
em cada processo.

O processo tem va-
lidade até 31 de dezem-
bro de 2023, podendo
ser prorrogado. A Pre-
feitura não tem obriga-
ção de adquirir todos os
produtos licitados,
como também pode, se
necessário, ampliar as
encomendas e valores
em até 25% do total.

A reportagem enviou
e-mail para a Assessoria
de Comunicação da Pre-
feitura na sexta-feira
(17), às 15h36, solici-
tando mais informações
sobre os processos.
Contudo, até o fecha-
mento desta edição, não
obteve resposta.

te do valor apresentado.
O prefeito Raimundo

Nonato Barcelos “Nozi-
nho” também foi aborda-
do na porta da Prefeitu-
ra, no final do expedien-
te de quinta-feira (16).
Ele observou as imagens
do que foi licitado pelo
seu governo, calou-se
por alguns instantes e
respondeu que não tem
“coisa errada no seu go-
verno” e que iria apurar.

Os vereadores gover-
nistas Edirlei Márcio
Moreira Lacerda Júnior
(PDT) e Eloísio Rai-
mundo dos Santos
“Lulu” (PDT) ficaram
curiosos com os cardápi-
os, mas preferiram não
fazer comentários. Já o No cardápio tem tornedor de filé mignon...

capeletti ao molho bechamel entre outros

Dois tipos de salmões; com chedar e em crosta compõem os jantares
requintados lançados por verba pública

Novena com missas
de 9 a 17 de março, sem-
pre às 19h, na igreja Ma-
triz, apresentação da
marujada e procissões
abrem a programação
das festividades em lou-
vor a São José, santo pa-
droeiro de Passábém.

Além das celebra-
ções religiosas, a Prefei-
tura e comunidade esco-
lar do Município promo-
vem diversas atrações
cívicas entre os dias 17
e 19 deste mês em alu-

60 ANOS DE EMANCIPAÇÃO POLÍTICO-ADMINISTRATIVA

Paróquia e Prefeitura de Passabém iniciam programação
da Festa de São José e aniversário da cidade

são aos 60 anos de eman-
cipação político-admi-
nistrativa da cidade.

Na programação,
além de apresentações
musicais no fim de se-
mana, haverá partilha de
bolo de aniversário, atra-
ções culturais, exposi-
ções, queima de fogos e
muito mais.

A programação ofici-
al da Prefeitura está em
fase final de fechamen-
to e o cartaz será publi-
cado nos próximos dias. Evento acontece na praça São José e conta também com participação da comunidade escolar

ARQUIVO FOLHA POPULAR
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Cerca de 4,5 mil tra-
balhadores da Vale em
Itabira receberam nesta
quarta-feira, (1º de mar-
ço), a Participação nos
Lucros e Resultados
(PLR), ano-base 2022.

O benefício tem ex-
pectativa de injetar na
economia local cerca de
R$ 100 milhões.

A estimativa foi feita
pelo presidente do Sin-
dicato Metabase de Ita-

PLR da Vale é liberada com expectativa de
injetar R$ 100 milhões na economia de Itabira

bira e Região, André Vi-
ana Madeira, que consi-
dera o resultado positi-
vo para o município,
uma vez que os recursos
ajudarão a manter a eco-
nomia aquecida.

O pagamento, segun-
do o sindicalista, será
igual para todos, obede-
cendo nota avaliativa.
Inclusive, gestantes afas-
tadas por problemas re-
lacionados à gravidez,

trabalhadores afastados
por acidente de trabalho
ou doença ocupacional,
terão direito integral ao
benefício. Já os trabalha-
dores que foram desliga-
dos da empresa, irão re-
ceber proporcionalmen-
te ao período trabalhado
e em data específica.

Este ano, a média
nas minas representa-
das pelo Sindicato Me-
tabase de Itabira e Re-

gião foi fixada em 5,5
salários. Entretanto, há
casos de trabalhadores
que receberão um pou-
co mais e outros, um
pouco menos, depen-
dendo da avaliação re-
alizada pela supervisão
e gerência de cada se-
tor, tendo como base o
desempenho de cada
trabalhador.

Alerta
Como ocorre todo

ano, o comércio local
se prepara muito para
esse período. Agências
de veículos e todo tipo
de loja de consumo, o
que na opinião de An-
dré Viana deve ser tra-
tado com cautela pelo
trabalhador.

Ele orienta aos tra-
balhadores evitar o co-
mércio que esteja que-
rendo tirar proveito da
situação, inflacionan-

Moradores do bairro
Água Fresca, rua Salmo-
nete, em Itabira, suspeitam
de contaminação da água
potável que está chegando
em suas casas. O morador
Cristiano Pascoal disse
que a rede de transmissão
está infestada por baratas.
O problema, segundo ele,
já dura cerca de três me-
ses. Apesar do Serviço
Autônomo de Água e Es-
goto (Saae) já ter compa-
recido ao local em aten-
dimento a reclamações
de usuários, o problema
não foi resolvido.

Segundo Cristiano
Pascoal, a água está cau-
sando vômito, diarreia e
febre nos moradores. A
reclamação entre os vizi-
nhos, ele disse ser diária.
Muitos já tiveram que re-
correr ao pronto-socorro

Água contaminada por  secreções do inseto estaria causando vômito, diarreia e febre nos moradores

Saae é acusado de fornecer água com
barata para moradores do Água Fresca

eles vêm retiram baratas
e colocam rede na tubu-
lação. Mas o problema
continua acontecendo”,
denunciou o morador.

Na segunda-feira
(27), Cristiano Pascoal
disse que ligou mais uma
vez pedindo solução
para o problema no Saae
e avisou que iria procurar
a imprensa para denunci-
ar o fato. “Avisei o Saae e
enviei fotos, mas como
não responderam, falei que
iria publicar na imprensa.
Estamos com medo de be-
ber água e até de fazer co-
mida (com a água)”, res-
saltou, informando que
tem vídeo e fotos da água
com as baratas.

O Folha Popular li-
gou para a Assessoria de
Imprensa do Saae. Foi
solicitado um e-mail

para formalizar a solici-
tação para dar os devidos
esclarecimentos. Até o
fechamento da matéria,
não foi dado retorno ao
e-mail enviado.

Além de provocar
diarreia, a barata pode
transmitir a hepatite A,
febre tifoide, tuberculo-
se, asma.

Morador usa graveto para retirar restos do
inseto da tubulação do Saae

do as mercadorias. “É
comum o comércio das
cidades mineradoras
querer jogar o preço
para cima neste perío-
do. O comerciante que
inflacionar por causa
da PLR não merece ser
prestigiado. Nesse
caso, compre em outro
lugar, vai para Monle-
vade”, disse ainda,
lembrando que tem
muitos sites de vendas.

DEPOIS DE
MUITAS

COBRANÇAS,
ASSESSORIA
ENVIA NOTA

em busca de tratamento.
O problema preocu-

pa principalmente pela
saúde de crianças e ido-

sos. “Já fizemos diversas
reclamações no Saae. A
gente vai lá explicar o
que está acontecendo e

O Saae informou
que iniciou um proces-
so investigatório para
averiguar uma ocorrên-
cia de aparecimento de
baratas na rede de água
da referida casa.

A autarquia da Pre-
feitura garantiu que logo
que tomou conhecimen-
to do fato, o reservató-
rio responsável pelo
abastecimento local foi
isolado e procedimentos
de descarga na rede de
água foram realizados
para eliminar alguma in-
conformidade.

O Saae garantiu tam-
bém que não há ocorrên-
cias desse tipo em outras
residências da cidade e
que não há infestação no
reservatório que atende
aos moradores do bairro.

O Saae disse lamen-
tar a situação e que per-
manecerá à disposi-
ção do morador recla-
mante para identificar
as causas do problema
e solucioná-lo definiti-
vamente.
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Promover uma ges-
tão inclusiva. Está é a
principal meta do pre-
sidente da Câmara de
Barão de Cocais, João
Lima (PSDB).

Ele recebeu a reporta-
gem do Folha Popular na
tarde de quinta-feira (16)
para falar de seus proje-
tos e desafios após ser re-
eleito para continuar na
gestão do Legislativo no
biênio 2023/2024.

Conforme o parla-
mentar, ele não tinha in-
tenção de ser reeleito,
mas a pedido dos cole-
gas, foi escolhido por
aclamação para continu-
ar presidente.

“Temos muitos desa-
fios, um deles é inaugu-
rar o Procon na Câmara,
a Escola do Legislativo
com oferta de 90 cursos
on-line e presenciais, to-
dos gratuitos, implantar
a biblioteca no Legisla-
tivo, isso porque não te-
mos mais biblioteca pú-
blica na cidade, o setor

Anunciada por causa
de infiltrações, a reforma
do Pronto-Socorro Mu-
nicipal ainda não tem
previsão de início. O
atendimento foi restrin-
gido e a orientação é que
enquanto elas não acon-
tecem, o público itabira-
no, bem como municípi-
os vizinhos, evitem o lo-
cal, só recorrendo à uni-
dade em caso de urgên-
cia e emergência.

A recomendação foi
feita por meio de nota
divulgada na imprensa e
em todos os meios de
comunicação há quase
um mês. Desde então, o
espaço de atendimento
ao público foi reduzido,
bem como a capacidade
de trabalho. Na nota en-
caminhada pela Assesso-
ria de Imprensa da uni-
dade, a direção pede
para a população não
procurar o atendimento
no local, mas se alguém

João Lima fala de mineração, licença e
novo Plano Diretor de Barão de Cocais

de perdidos e achados,
para auxiliar na devolu-
ção de documentos e
bens esquecidos e perdi-
dos no município. Em
princípio são estas qua-
tro metas que pretende-
mos cumprir até meados
deste ano”, disse.

Mineração
João Lima também

abordou o tema minera-
ção, bastante debatido na
cidade em razão das li-
cenças ambientais para
novos empreendimen-
tos. Ele reconhece que a
situação é delicada, pois
a cidade nasceu da mi-
neração, e que ela faz
parte do desenvolvimen-
to. “Acabou a primeira
safra, ficaram os proble-
mas e agora temos novas
perspectivas, com novas
regras e novos debates
devido à mineração che-
gar ao perímetro urbano.
Algumas licenças já fo-
ram concedidas e outras
estão em fase de estudos,

mas acho que tudo tem
que ser muito bem pen-
sado, como o aumento da
poluição, os impactos
sociais. Essas cobran-
ças chegam com frequ-
ência para nós, vereado-

res, não chega para o
prefeito”, aponta.

Em relação à Bassa-
ri Mineração, que teve
sua licença de operação
contestada pelo Ministé-
rio Público, devido à área

minerária estar em perí-
metro de zoneamento ur-
bano, o que fere o Plano
Diretor Municipal, o ve-
reador disse não ser con-
tra a mineração, mas que
ela deve ser responsável,
pensando no cidadão, na
cidade e no futuro.

“A questão desta li-
cença para a empresa,
muito questionada e
peça de denúncias feitas
por vereadores, está
agora com o Ministério
Público, que pediu para
o prefeito revogá-la, o
que não deverá ser aca-
tado. Não sei quais me-
didas serão tomadas
pelo órgão, mas se o
governo mostrar para o
Ministério Público que
o processo foi feito den-
tro da legalidade, não
vejo mal na concessão
da licença, não sou con-
tra a mineração”, disse.

Plano Diretor
João Lima disse estar

acompanhando os deba-

tes que vão reformular o
novo Plano Diretor de
Barão de Cocais, que
está vencido desde 2016.

A primeira reunião
com representantes da
Prefeitura, mineradoras,
sociedade civil, verea-
dores e técnicos da Uni-
versidade de Viçosa,
contratada para coorde-
nar e construir um novo
Plano Diretor, aconte-
ceu no dia 15 de feve-
reiro e próximos encon-
tros serão realizados nas
próximas semanas.

“Participei da primei-
ra reunião para discutir
o Plano Diretor. Após ser
atualizado, acredito que
a cidade passará a ter um
desenvolvimento mais
ordenado. O próprio tu-
rismo será beneficiado,
que poderá receber inter-
venções da Prefeitura
para ações de melhoria e
realização de eventos es-
portivos e sociais, mes-
mo em áreas particula-
res”, disse.

“A cidade passará a ter um desenvolvimento
mais ordenado”, diz João Lima se referindo as

novo Plano Diretor

Com atendimento restrito Pronto-Socorro
não tem data para voltar à normalidade

procurar, vai ser atendi-
do conforme a classifica-
ção de risco ou ser ori-
entado a buscar o
atendimento nos PSFs.

Diz a nota que “o
Pronto-Socorro Munici-
pal de Itabira está com
redução da capacidade
operativa devido a ne-
cessidades de obras cor-
retivas e redução da dis-
ponibilidade de espaço
físico. Devido a essa si-
tuação, solicitamos que
sejam encaminhados ao
PS somente os casos es-
tritamente necessários,
com contato prévio. In-
formamos ainda que al-
guns pacientes serão
contrarreferenciados
para as unidades de saú-
de para seguimento dos
tratamentos e procedi-
mentos propostos”.

As obras são necessá-
rias devido aos estragos
provocados pelo grande
volume de chuvas dos

últimos meses. Entre os
problemas, constata-se
uma infiltração de gran-
de porte que exige inter-
venção imediata.

Entretanto, ainda não
tem uma data prevista
para início das obras.
Segundo informações da
Assessoria de Imprensa,
as intervenções já come-

çaram, mas ainda estão
na 3ª etapa de elaboração
e revisão de projetos.

Apesar das restrições
impostas pela condição
estrutural da unidade, a
Prefeitura, que é res-
ponsável pela manuten-
ção do Pronto-Socorro,
afirma que durante as
obras, o atendimento ao

público será mantido.
Todos que procurarem a
unidade de saúde, rece-
berão o tratamento ne-
cessário. Entretanto, de-
pendendo da classifica-
ção de risco, o paciente
só terá que aguardar por
um tempo maior.

“Nenhum paciente,
nem do município (Itabi-

ra) nem da nossa micror-
região, vai retornar, se
assim procurar o Pronto-
Socorro Municipal”, de-
clarou publicamente a
coordenadora de Gestão
em Saúde da Secretaria
de Saúde, Fabiana Mar-
ques Machado Lima.

Ela ainda chamou
atenção para a importân-
cia de se deixar para pro-
curar o Pronto-Socorro
somente em caso de ur-
gência e emergência.

A mesma orientação
foi repassada aos 12
municípios da microrre-
gião de saúde de Itabira.
“Não houve alteração no
atendimento. O que hou-
ve foi uma orientação
aos municípios para que
solicitem ou encami-
nhem os pacientes com
extrema necessidade de
atendimento da porta de
urgência”, disse a Asses-
soria de Imprensa em
nota ao Folha Popular.

PACIÊNCIA EM DOSE DUPLA

FOLHA POPULAR

FOLHA POPULAR

O Pronto-Socorro Municipal de Itabira está com redução da capacidade
operativa devido à necessidade de obras
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A Secretaria de De-
senvolvimento Econô-
mico e Social da Prefei-
tura de Nova Era lançou,
neste mês de fevereiro,
o programa Absorvendo
Bem-Estar. O projeto
busca incluir na cesta
básica das famílias assis-
tidas pelo Cras e com
mulheres que menstru-
am, absorventes íntimos.
O objetivo é combater a
pobreza menstrual em
Nova Era e permitir que
todos tenham acesso a
higiene digna.

A pobreza menstrual
é um problema pouco
visto, mas que atinge mi-
lhares de brasileiras que
não conseguem ter ab-
sorventes com frequên-
cia e acabam usando
métodos não indicados.
Um estudo feito pela
UNFPA e Unicef indi-
ca que 713 mil meninas
vivem sem acesso a ba-
nheiro ou chuveiro em
seu domicílio. Outras 4
milhões não têm aces-
so a itens mínimos de
cuidados menstruais

O prefeito de João
Monlevade, Láercio Ri-
beiro (PT), convocou, na
quinta-feira (23), uma
reunião com diversas se-
cretarias para determinar
um mutirão e acelerar
todos os processos do
projeto de implantação
efetiva do Parque do
Areão, que passará por
uma série de melhorias.

Atualmente, três pro-
jetos já estão prontos
para licitação das obras,
incluindo o cercamento
de toda a área, a revitali-
zação completa do esca-
dão e a construção do
PumpTrack.

O cercamento é fun-
damental para garantir a
segurança dos frequenta-
dores do parque, além de
protegê-lo de invasões,
descarte irregular de lixo
e animais de grande por-
te. A obra contará com três

Prontas as licitações das primeiras obras
de grande porte do governo Laércio

portarias, sendo a princi-
pal no bairro Lucília.

A revitalização do es-
cadão envolverá a cons-
trução de alambrado, re-
forma do piso e guarda-
corpo, reconstrução do
mirante do escadão, além
de instalação de nova ilu-
minação e câmeras de
vigilância em toda a sua
extensão. Já o PumpTra-
ck, uma pista multiuso
para bicicletas, patins e
skates, promete ser uma
atração para a criançada
e incentivo à prática de
atividades físicas.

Além desses projetos,
outras intervenções já es-
tão em andamento para a
reabertura do parque, in-
cluindo a revitalização
dos banheiros do platô,
reforma do calçamento
do circuito interno, im-
plantação de mirante em
parceria com a empresa

Além disso, o Plano
de Manejo, que também
teve seu trabalho inicia-
do no mês de novembro
e deve ser concluído em
março, vai nortear todas

as demais intervenções
no parque que, transfor-
mado por lei estadual em
Unidade de Conserva-
ção, passará a gerar
ICMS ecológico, que irá
contribuir para a manu-
tenção do local.

Mais projetos
Outro projeto que já

teve início é a recupera-
ção da Bacia 4, que tra-
rá segurança para os
moradores do bairro de
Lourdes que vêm so-
frendo com deslizamen-
tos de terra há anos.
Essa iniciativa também
contribuirá para a revi-
talização da área.

Todas essas melhori-
as visam tornar o Parque
do Areão mais seguro,
agradável e atrativo, além
de fomentar a prática de
atividades físicas e cons-
cientização ambiental.

Projeto da nova portaria principal do Parque do Areão

Bemisa, revitalização do
espelho d’água e do sis-
tema de drenagem, insta-
lação de parquinhos in-
fantis e mobiliário para
piquenique em áreas de

convivência. O Núcleo
Municipal de Educação
Ambiental do Areão (Nu-
mear) também está em
fase final de reforma e
voltará a suas atividades.

NOVA ERA

Combate
à pobreza
menstrual

nas escolas, como ab-
sorventes, sabonetes ou
mesmo banheiro.

Um outro fator perce-
bido, inclusive em Nova
Era, é a evasão de alunas
no período menstrual,
por não possuir os itens
necessários para o cuida-
do, elas acabam optando
por não comparecer à
escola no período em que
estão menstruando. Por-
tanto, esse é um projeto
de saúde pública, educa-
ção, saneamento, digni-
dade e inclusão.

Os principais objeti-
vos do projeto são asse-
gurar uma vida saudá-
vel e promover o bem-
estar para as menstruan-
tes, reduzir o número de
evasão escolar durante
o período menstrual e

garantir que as famíli-
as que vivenciam vul-
nerabilidade socioeco-
nômica tenham acesso
aos itens básicos.

A menstruação, ape-
sar de ser uma questão
fisiológica tão comum,
ainda parece ser um tabu
cercado por desinforma-
ção. Por isso, observa-se
também a importância
de propagação de mais
informações e educação,
para que crianças e jo-
vens tenham consciên-
cia de seus corpos e pro-
cessos fisiológicos sofri-
dos, para que a menstru-
ação deixe de ser um
tabu, e seja encarada da
maneira correta, um pro-
cesso natural vivido por
corpos femininos, que
merece cuidado.

Mulheres serão
homenageadas pela Câmara

A Câmara Munici-
pal de João Monlevade
vai homenagear três
mulheres com o diploma
Mulher Construtora da
Democracia. A entrega
da homenagem será no
dia 8 de março, quarta-
feira, data em que se co-
memora o Dia Internaci-
onal da Mulher.

A escolha das mu-
lheres foi feita por uma
comissão formada pelo
representante da Mesa
Diretora, vereador Re-
vetrie Teixeira (MDB),
pelo jornalista Erivelton
Braz e pela representan-
te do Conselho Munici-
pal dos Direitos da Mu-
lher Monlevadense,
Ana Maria Domingues.

Serão homenagea-
das: Elizabete Oliveira
Barros, Helen Cristina
da Silva e Júnia Soares
Alexandrino.

Elizabete é missio-
nária na comunidade
Jesus é o Caminho. Ela
realiza um trabalho vo-
luntário servindo ali-
mentação às pessoas em
situação de rua, além de
assistência com produ-

MONLEVADE

tos de higiene pessoal.
Já a Helen realiza um

trabalho voluntário, pro-
movendo bazar e outras
atividades, revertendo a
verba para compra de
leite e cestas básicas
para famílias carentes do
município. Além disso,
desde setembro do ano
passado, é coordenado-
ra do projeto Arte Vida,
da Cáritas Diocesana.

Júnia Soares iniciou
sua carreira de professo-
ra no ano de 2015 na
Uemg unidade João
Monlevade como pro-
fessora do curso de en-
genharia de minas. De
2016 até 2020 foi coor-
denadora do curso de

engenharia de minas e
atualmente ocupa o car-
go de uiretora da uni-
versidade na gestão
2020/2024. Ela partici-
pa do grupo Acimon
Mulher, Equidade Ra-
cial em pareceria com
a Secretaria Municipal
de Educação. Além dis-
so participa da organi-
zação da Semana do
Conhecimento com
Ufop e Doctum.

Servidoras
No dia 10 de mar-

ço, a comemoração do
Dia da Mulher será
com as servidoras da
Casa. Elas irão partici-
par de palestras e sor-
teio de brindes.

Apresentação do projeto para autoridades

O evento será realizado no Legislativo às 18h

ACOM/PJM

ACOM/PNE

ARQUIVO FOLHA POPULAR
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Estudante do Premem foi
destaque no Enem com nota
940 na redação

Pai morre com facada no
peito e filho pequeno sofre
lesão grave na mão

Homem de 43 anos morre
afogado na prainha de São
Sebastião do Rio Preto

Décio não aceita aplicar re-
cursos devolvidos em cartão-
alimentação dos servidores

Polícia Civil localiza e prende
mulher condenada a quase 20
anos de prisão por estupro

Homem arrastado por
correnteza após cair de ponte
é resgatado por militares

Governo Nozinho licita cerca
de R$ 2 milhões em lanches
e jantares requintados

Pó virado pode ter
provocado morte de
duas pessoas

Edição 779 em PDF
do Folha Popular
no site

MP instaura inquéritos
para apurar obras para-
lisadas por Nozinho

Preocupado com a
queda do Fundo de Par-
ticipação dos Municípi-
os (FPM), provocada
pela prévia do Censo
Demográfico por parte
do Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística
(IBGE), o prefeito de
Santa Maria de Itabira,
Reinaldo das Dores San-
tos (PSD), foi pessoal-
mente a Brasília buscar
orientação junto à Con-
federação Nacional dos
Municípios (CNM) para
evitar a perda do tribu-
to. Segundo a Assessoria
de Imprensa da Prefeitu-
ra, o Município já deixou
de receber somente nes-
te início de ano cerca de
meio milhão de reais.

Em declaração já fei-
ta pelo prefeito, ele con-

O Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE) tem até o dia
31 de março para publi-
car o resultado definiti-
vo do Censo demográfi-
co 2022 com a contagem
populacional e muitos
municípios continuam
aguardando uma respos-
ta à solicitação de recon-
tagem de sua população
para evitar a perda do ín-
dice. Isso porque os nú-
meros apresentados pelo
IBGE, estão em discre-
pância com o número to-
tal de habitantes de mui-
tos desses municípios.

A situação é preocu-
pante. Sem conseguir
reverter o resultado, os
municípios afetados es-
tão se mobilizando.

Diante da discrepân-
cia, as prefeituras, depois
de entrarem em contato
com o IBGE, acionaram
a Justiça, para solicitar
uma nova prévia do Cen-
so no município.

Pelo menos cinco mu-
nicípios da microrregião;
Santa Maria de Itabira,
Ferros, Nova Era, Itabira
e Santa Bárbara, tiveram
o índice reduzido.

Matéria completa no site
“ofolhapopular.com.br”

SANTA MARIA DE ITABIRA

Perda
populacional
segue tirando

o sono de
gestores

ACOM/PSMI

Prefeito vai a Brasília buscar ajuda
da CNM para evitar queda do FPM

tou que a queda de recei-
ta pode chegar a R$ 4,5
milhões anualmente no
caso de ser constatada a
redução da população.

Segundo o gestor, em
uma contagem realizada
por meio de uma força-
tarefa, a Prefeitura con-
seguiu melhorar o núme-
ro populacional, em rela-
ção ao apresentado na
prévia do Censo oficial.
Entretanto, o número não
foi o suficiente para man-
ter o coeficiente atual.

De acordo com os
dados do IBGE, o Mu-

nicípio perdeu 0,2 no
coeficiente, caindo de
0,8 para 0,6. Com isso,
Santa Maria perde 25%
do repasse do FPM, o
que se tornou uma gran-
de preocupação. A perda
do recurso, segundo o
prefeito, resultará em
demissão e cancelamen-
to de serviços essenciais.

Assim como na mai-
or parte das cidades que
dependem do recurso, o
FPM é o principal tribu-
to da cidade, depositado
sempre nos dias 10, 20 e
30 de cada mês.

O prefeito Reinaldo Santos (e) foi pessoalmente a Brasília buscar
orientação junto à Confederação Nacional dos Municípios


